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【開催日】 平成３１年２月１３日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前１１時６分～午前１１時１３分 

【出席委員】 

分 科 会 長 河 野 朋 子 副 分 科 会 長 伊 場   勇 

委 員 笹 木 慶 之 委 員 髙 松 秀 樹 

委 員 長谷川 知 司 委 員 宮 本 政 志 

委 員 森 山 喜 久   
 

【欠席委員】 

なし 

【委員外出席議員等】 

議 長 小 野   泰 副 議 長 矢 田 松 夫 
 

【執行部出席者】 

副市長 古 川 博 三 企画部長 清 水   保 

企画部次長兼財政課長 篠 原 正 裕 財政課主幹 梅 田 智 幸 

財政課調整係長 鈴 木 一 史 教育部長 尾 山 邦 彦 

教育総務課長 吉 岡 忠 司 下水道課工務係長 小 路 弘 史 
 

【事務局出席者】 

事務局長 中 村    聡 議事係長 中 村 潤之介 
 

【付議事項】 

１ 承認第１号 平成３０年度山陽小野田市一般会計補正予算（第８回）に関

する専決処分について             （総務文教分科会所管分） 

 

午前１１時６分 開会 

 

河野朋子分科会長 それでは、ただいまから一般会計予算決算常任委員会総務

文教分科会を開会いたします。審査は、承認第１号平成３０年度山陽小

野田市一般会計補正予算（第８回）に関する専決処分について行いたい
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と思います。それでは、執行部の説明をお願いします。 

 

篠原企画部次長兼財政課長 承認第１号平成３０年度山陽小野田市一般会計補

正予算（第８回）におけます歳入の一般財源について御説明します。補

正予算書の７ページ、８ページ、１８款１項１目１節の財政調整基金繰

入金につきましては、このたびの補正予算の財源調整としまして、１０

万円を増額計上しております。これによりまして、補正後の財政調整基

金の残高は、３５億８，８７８万８，０００円となります。以上、歳入

のうち、一般財源についての説明です。よろしくお願いします。 

 

吉岡教育総務課長 平成３０年１２月議会に提出した市内の全小・中学校及び

埴生幼稚園の普通教室等に整備する空調設備の設置工事費を盛り込んだ

平成３０年度山陽小野田市一般会計補正予算（第５回）については、そ

の編成時に実施設計が完了していない中、今夏の稼働に間に合わせるた

め、取り急ぎ、小学校費、中学校費、幼稚園費に分けて概算費用を計上

しておりました。議会閉会後に事業費の積算を終えたところ、全体の予

算は足りておりましたが、小学校費、中学校費、幼稚園費の間で予算の

過不足が生じていることが判明しました。入札を執行するためには、小

学校費、中学校費、幼稚園費の全てで予算が足りていなければならない

ため、過不足を解消するため専決処分を行ったものです。内容を御説明

します。９、１０ページを御覧ください。１０款２項小学校費３目学

校建設費を７２２万１，０００円減額、３項中学校費を９３９万２，０００

円増額、４項幼稚園費を２１７万１，０００円減額します。これに対す

る歳入は、７、８ページを御覧ください。市債から御説明します。歳出

の増減に併せて、市債も補正しております。２１款１項６目の小学校整

備債を５４０万円減額、中学校整備債を７００万円増額、幼稚園整備債

を１７０万円減額しております。補正額は、端数調整の関係で合わせて

１０万円減額となりました。この１０万円については、１８款１項基金

繰入金１目財政調整基金繰入金で調整しております。３、４ページの繰

越明許費、地方債についても、歳出補正額と同様に補正をしております。
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説明は以上です。御審議のほど、よろしくお願いします。 

 

河野朋子分科会長 歳入、歳出について説明がありましたので、質疑を受けた

いと思います。 

 

笹木慶之委員 今の説明で十分理解はできましたが、１点だけお尋ねします。

これは確定ではないんでしょうけれども、４ページの地方債の関係です

が、利率が年５％以内、もちろんこういう書き方をするんですが、今現

行はおおよそどのぐらいですか。 

 

篠原企画部次長兼財政課長 地方債の借入れの利率は、また借入先によっても

違いがありますが、おおむね今０．１％前後ではなかろうかと。実際、

借り入れる時期にもよりますが、需要と供給のバランスで利率の変動も

ありますので、おおむね今０．１％前後であろう思っております。 

 

笹木慶之委員 そのぐらいだろうと思うんですけれど、さっき言いましたよう

に５％以内というのは表現のあれですが、それは変わっていないという

ことですね。昔からこうなっていますが。これは大変錯覚を起こすんで

す、皆さん。だから、０．１％というのをもうちょっと言ったほうがい

い気がします。 

 

河野朋子分科会長 確認でしたね。ほかに何か質疑がありますか。（「なし」と

呼ぶ者あり）では、質疑がないということなので、以上で分科会を終わ

りたいと思います。お疲れ様でした。 

 

午前１１時１３分 散会 

 

平成３１年（２０１９年）２月１３日 

 

一般会計予算決算常任委員会総務文教分科会長 河 野 朋 子   


